

dia 18 del corriente y rompieron unos cristales. Con el fin de atemorizarlos para que se corrijan fueron tenidos unas horas en los sótanos del Ayuntamiento.

POR HAMBRE

El día 20 del corriente, se encontraba en esta plaza un numeroso grupo de obreros, lamentándose de que no habían comido el día anterior, ni tenían dinero para comprar pan para darle a sus hijos, ni trabajo. De pronto se dirigieron al puesto de pan de Pedro Lozano, varios del grupo, y algunos, cogieron un solo pan para saciar el hambre de la familia. ¿Qué tal?

En aquel momento llegaba a la plaza el carro de la fábrica del señor Juan, y al enterarse de lo ocurrido se volvió rápidamente. Requerido dicho señor para que hiciera la venta como de ordinario, solo sacaron a la plaza una cesta de bollos, que se vendieron custodiados por los guardias.

A nosotros nos parece mal lo hecho, y más por haber recaído en un pobre panadero apuradísimo; pero encontramos mas feo que un padre deje de morir de hambre a la familia.

OTRO HERIDO EN RIÑA

En la tarde del día 21 del actual, se presentó Cristóbal Núñez Ortega que vive en Tercia 34, en el domicilio de Carlos Zaldívar Maiquez, Vuelta don Pedro 10, y según dice el Zaldívar llegó el otro algo embriagado; mandó por mas vino, y a poco trató de abrazar a la mujer de aquel. Carlos dice que le afé su conducta, pero que repitió el ademán, y después de regañarle más, se insolentó con él y aun le amenazó; por lo que incomodado y fuera de sí, sacó inconscientemente un arma punzante y le dió dos pinchazos. Esto dice el Zaldívar no sabemos lo que dirá el Cristóbal.

Pero si ha sido como lo narramos puede decirse que se presenta mala primavera para los tenorios.

BURBUJAS

En broma y en serio

VISION

Ví el cadáver destrozado de un hombre joven y fuerte y otro cuerpo ensangrentado luchando desesperado con la vida y con la muerte. Y he visto también llorar a un hombre de corazón maldiciendo la ocasión propicia para matar. También vi al pueblo el error en su conducta a seguir ante la duda mayor: censurar al que es traidor o al matador aplaudir... Y he visto, en fin, la amargura del esposo conificado que ve su hogar ultrajado con la suprema locura. Y a tres familias luchando defendiéndose con brío; y a unos chiquillos llorando, y a una viejita implorando ante un cuerpo casi frío... Vi el resultado cabal del hombre que mereciera el perdón para su mal en la cárcel es el final del que su honor defendiera... Y estas burbujas que vieron la sangre a su olvidador, con voz muy queda pidiéron perdón a los que murieron, perdón para el matador...

TOMASIN

Ayuntamiento

SESIÓN DEL DIA 15 DE ABRIL

Empieza con una hora de retraso esperando reunir suficiente número de concejales. Se da lectura oficio Delegado Hacienda aprobando presupuesto para año actual, desestimando cuantas reclamaciones habia formuladas contra el mismo. Delegado Hacienda aprueba solicitud médicos titulares elevando sueldo cada uno a 3.300 pesetas, interesando Ayuntamiento habilite dentro año actual cantidad necesaria para pagar diferencia entre citada suma y la de 2.750 pesetas consignada en presupuesto.

Se aprueba contrato arrendamiento del campo de experimentación.

Se aprueba también dictamen Comisión Fomento, desestimando petición Juan J. Carrión sobre indemnización terrenos; otra propuesta para subasta basuras matadero y venta leña de la poda del arbolado; otra concediendo prórroga de varios días para la entrega de piedra de la prestación personal, destinada a caminos vecinales en construcción.

En ruegos y preguntas, Infantes protesta de que, a pesar de la urgencia demostrada sesión anterior, no se haya reunido comisión designada para depurar responsabilidades por asunto enfermo de hernia estrangulada, exponiendo que sus informes le han hecho conocer no habia tal, por tratarse solo de hernia reducida que no exigia tan apremiante intervención, demostrándose parcialidad Alcalde accidental y concejal Gallego al juzgar este asunto; interviene los concejales aludidos e igualmente otros varios, acordándose que citada Comisión actúe seguidamente para dejar las cosas verdadero lugar.

F. de Simón propone se designe personal para hacer estadística casas han de satisfacer nuevo impuesto tejás y canales oponiéndose Mascaraque por opinar debe invitarse vecindario haga estas declaraciones evitación gastos, y nada en concreto se acuerda.

Sáez interpela Alcaldía para que dé cuenta si ha llegado sentencia T. S. sobre pleito nombramiento médicos Gascon y Peláez, que salió de Ciudad Real día 10 Marzo, diciendo Alcalde no se ha recibido nada. Sáez pregunta Alcalde régimen se sigue apertura correspondencia oficial, protestando no se haga ante Secretario como está dispuesto para que éste certifique y registre convenientemente documentos. Alcalde explica viajes efectuados sin conocimiento Ayuntamiento y citado concejal insiste necesidad de que antes de efectuarlos se dé cuenta Ayuntamiento; alude a viaje efectuado comisión designada Alcalde, que para nada se dió cuenta minoría monárquica, quien se encuentra resentida por estas desconsideraciones.

Se acuerda actúe Banda municipal paseos río, tardes festivas, y que no se escatime agua para regar paseos públicos.

González Parra resucita asunto nombramiento comisión para festejos aniversario república para demostrar minoría monárquica no ha asistido a los mismos, interviniendo concejales ésta indicando su intervención aquel debate, al reclamarse derecho intervenir estos asuntos, aun cuando después no hayan asistido festejos. Mismo concejal ruega Alcalde cumplimiento disposiciones dictadas sobre asistencia religiosa entierros, por las calles, prometiendo

Alcalde informarse superioridad para decidir en consecuencia.

Se levantó la sesión a las 21,30.

SESION DEL DIA 21 EN PRIMERA CONVOCATORIA

Se lee y aprueba acta de la anterior. Se da cuenta de los Boletines y Cuentas. Se da cuenta de un decreto librando a las casas de prostitutas del pago de toda clase de impuestos; se pide licencia para reformar la casa núm 3 de la calle del Río. Se lee instancia ofreciéndose plaza farmacéutico químico municipal y se acuerda agradecer ofrecimiento y decir ha de sacarse concurso. Se entabla pesada y enconada discusión sobre colector desagüe sima Polaco al río, y por si ha de ser esa sola alcantarilla o ha de estudiarse otra combinación mas necesaria y extensa pasamos mas de una hora de debate que termina aprobando lo propuesto por la comisión administradora de la décima. Parte del público se manifiesta apasionadamente contra un sector de concejales, y estos protestan airadamente de las intencionadas manifestaciones de un teniente de alcalde.

Saez manifiesta la incompatibilidad de dos señores de la comisión de la décima y los dos renuncian a uno de sus cargos.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Mascaraque pregunta por qué no se ha pagado lo gastado en la fiesta del Arbol; que se le informe.

Alcalde dice que porqué se ha gastado más de presupuestado; pero que ya se arreglará todo.

El mismo Mascaraque, ruega que cuando se ponga en la pizarra afrentosa a un defraudador por falta de peso, que se ponga la exactitud de la falta; pues se da el caso que a veces es muy pequeña la cantidad de peso que falta, y por no ponerla, puede creer el público que es mucho mayor. Solicita que a próxima sesión se traiga asunto compra báscula repeso.

Moraleda se lamenta no hayan llevado piedra camino Moral, y conociendo asunto éree debe exigirse.

Alcalde contesta que sintiendolo mucho sometera al agente ejecutivo a 365 morosos.

Carrión L. cree que hay equivocación en recibos por haber quien pasa por moroso y tiene recibo de entrega de piedra.

Alcalde y García del Pozo declaran conocer recibos que al parecer son veros; pero son recibos parciales. Hay quien tiene recibo de un metro o dos, y no dice que le faltan llevar otros tres o cuatro metros a algunos.

Carrión J. J. cree que debe trasladarse piedra sobrante carretera para que no se la lleven y así se acuerda.

Alcalde da cuenta de estancia ingeniero jefe provincial dando otra dirección a carretera Manzanares Alcázar y propone se pida Gobierno carretera directa o en su defecto camino vecinal en vez de empalme con carretera Madrid kilómetro 160. Se acuerda solicitar camino vecinal Manzanares-Tomelloso.

Roncero, pide se le diga quién ha autorizado a un médico para comprar utensilios quirúrgicos por valor de 705 pesetas y pide que si lo ha autorizado el alcalde lo pague médico su dinero particular. Alcalde habla nota instrumental hospital y se levanta sesión.

¡Alerta, soñaderos!

Con motivo de estar celebrándose estos días en la ermita llamada del Convento, las mal llamadas morenas de Jesús, por el párroco de aquí, se está excitando a las beatas y a los beatos por el citado cucarach, sino para que le den el dízimo a la Iglesia como antiguamente sí para que abran una subscripción a favor de los explotadores de la religión, que según dicen ellos los están dejando en la miseria los gobernantes. Y digo yo: ¿habrá en pleno siglo XX quien se deje engañar por esas aves de rapiní? ¿Hasta donde llegará la poca vergüenza de esos famosos ministros de Cristo?

Alerta anticlericales; eduquemos a nuestros compañeros y a nuestros hijos, hasta conseguir que aborrezcan a esa chusma de curianas que nos ha engañado, explotado y escarnecido durante tantos siglos.

F. USEBIO NARANJO

Solana 8 d. abril de 1932.

Preguntitas

¿Qué resultó por fin del escándalo que se produjo en el Ayuntamiento porque el médico señor Alonso no operó a un individuo que padecía según ciertos concejales una gravísima hernia extrangulada?

Si Roncero; ¿qué hay de la reparación de las famosas puertas de hierro de 38 duros, de coste por repararlas?

¿Qué piensan los señores concejales sobre el precio actual de las patatas? (0'40 el kilo). ¿Será cierto, como vemos en el periódico «Luz», que en Madrid se cotizan las blancas a 0'55 los dos kilos?

Movimiento de penados

En la prisión preventiva que dirige don Amalio Galindo, habia el día 20 del corriente, nueve detenidos; siete por robo; uno por lesiones; y otro por doble homicidio.

El mal estado económico de la humanidad, hace que se repitan más asiduamente los atentados contra la malherida propiedad privada.

¿Es demasiado irritante la desigualdad humana!

TRIBUNA LIBRE

Commemorando el 1.º de Mayo

Camaradas: ¿Sabéis cuál es el grito guerra o de los legionarios? ¡Arriba los muertos! En las tárbaras batallas que lanzados hermanos contra hermanos, por una vergüenza podrida se asesinan unos hombres a otros, los legionarios gritan en el momento del ataque: ¡Arriba los muertos!

Pues bien, camaradas; nosotros que tenemos que librar una batalla más noble y más humanitaria, pero al mismo tiempo más dura y seria que las guerras que prepara el capital, debemos lanzarnos a ella con el mismo grito: ¡Arriba los muertos!

Los muertos son los inmolados en Chicago, los del Parque de María Luisa, los de Arnedo, los de Navalmaral, el camarada muerto en Las Palmas, tras de una infame deportación... en fin, todos los queridos compañeros que no vacilaron en sacrificar sus vidas por nuestro ideal.

Celebramos hoy la fiesta del trabajo. ¿Será lo que significa? La fiesta del trabajo significa no sólo la reivindicación de nuestras aspiraciones; en carácter material, ese es su significado; pero en el moral, en el espiritual, (si así poder os llamarle), tienen un significado noble y digno. Fijos bien que se celebra en Mayo; en primavera; en el mes en que los árboles empiezan a germinar su savia; en el mes que las flores comienzan a briar en los suelos, cuando los crudos frios del invierno, desapareciendo lentamente, van dejando paso al sol que vivifica, que calienta y que nos infunde energía y ánimo.

Comprendéis el símbolo de la fiesta del Trabajo al celebrarse en este día? Parece que nos dice:

Haced como esos árboles; como las flores; vivificaos, animaos; que os hierva la sangre en las venas y el coraje en el pecho; que vuestro cerebro se llene de a savia de las ideas nobles y lanzaos a la lucha en defensa de vuestro ideal.

Y a él, al ideal, debemos congregar todas las fuerzas de nuestro ser; no hay que mirar el hoy, ni el mañana; no debemos ir a la lucha dispuestos a conseguir ventajas para nosotros sino para los que vienen detrás; para nuestros hijos. ¿Qué importa que nosotros sucumbamos? Nuestros cadáveres serán a modo de bloque, puestos sobre el foco; y sobre estos bloques saltarán los que vienen detrás de nosotros.

S. ud y anarquía es desea,
JUAN JOSE PEDRAZO.

Ultima hora

Por no haber espacio para tanto original, dejamos para el siguiente número, (si antes no revienta el CAUTERIO) reseña y comentarios al millín del «cátolico» y unas cartillitas de Mauro Bajatierra contestando a un payaso, según él dice.

Imp. «Vida Nueva», Cuercero-Puertollana